

De: [Administrador del Correo](#)
A: [Administrador del Correo](#)
Asunto: Este mes en el IMR - noviembre 2016
Fecha: jueves, 03 de noviembre de 2016 05:50:37 p.m.



ESTE MES EN EL IMR



PROGRAMAS PRESENCIALES

El 11 de noviembre se publicará la lista de aceptados a la tercera etapa eliminatoria del Concurso Público General de Ingreso a la rama Diplomático-Consular del Servicio Exterior Mexicano 2016.

El 25 de noviembre se publicará la lista de aceptados a la tercera etapa eliminatoria del Concurso Público General de Ingreso a la rama Técnico-Administrativa del Servicio Exterior Mexicano 2016.

Terminará la segunda edición del curso de lengua y cultura árabe y continuará el segundo curso de lengua y cultura alemana.

PROGRAMAS EN LÍNEA

Comenzarán los siguientes cursos:

- *Introduction to Water Diplomacy y Cosmopolitan Communication: Connecting across Diplomats, Business Leaders and Civil Society*, de UNITAR, el 7 de noviembre.
- *International Negotiation: Practical Skills and Techniques*, de UNITAR, el 14 de noviembre.
- Edición 39 de los cursos de idiomas en línea, el 21 de noviembre.
- *Negotiating for Conflict and Dispute Resolution*, de UNITAR, el 21 de noviembre.

Se dará seguimiento a los siguientes programas:

- *Climate Change Diplomacy: Negotiating Effectively under the UNFCCC*, de UNITAR, que terminará el 6 de noviembre.
- *Introduction to Peace Operations*, de UNITAR, que terminará el 9 de noviembre.
- Edición 38 de los cursos de idiomas en línea, que terminará el 13 de noviembre.
- *Public Diplomacy in a Multipolar World*, de UNITAR, que terminará el 13 de noviembre.
- *Inspección de documentos e identificación de personas*, que terminará el 20 de noviembre.
- Tercera edición (2016) del curso *Cultura mexicana*, que terminará el 4 de diciembre.

Tres cursos de DiploFoundation: *Language and Diplomacy*, *Development Diplomacy* y *Economic Diplomacy*, que terminarán el 9 de diciembre.

El 2 de noviembre concluirá el curso *Sensibilización en perspectiva de género* y el 13 de noviembre terminará el curso *Seguridad diplomática básica*.

VINCULACIÓN ACADÉMICA

Del 7 al 11 de noviembre se llevará a cabo el *Cuarto curso introductorio para diplomáticos acreditados en México*. El objetivo del programa es dar a conocer un panorama general de la política, la economía y la cultura de nuestro país.

El 8 de noviembre es la fecha límite para presentar candidaturas al *21° Curso europeo en política de seguridad*, que imparte el Centro de Ginebra sobre Política de Seguridad (GCSP, por sus siglas en inglés), que se llevará a cabo del 6 de febrero al 31 de marzo de 2017.

Del 21 noviembre al 30 de diciembre se llevará a cabo el *Curso diplomático de Pakistán*, organizado por la Academia del Servicio Diplomático de Pakistán. Participará una diplomática mexicana.

Del 28 de noviembre al 2 de diciembre se llevará a cabo el curso *Strategic Foresight and Leadership*, coordinado por el Ministerio de Asuntos Exteriores de Singapur. Se está en espera de conocer el nombre de quien participará.

El 29 de noviembre es la fecha límite para presentar candidaturas al curso *Public Governance and Administration*, que coordinará el Ministerio de Asuntos Exteriores de Singapur, del 23 al 27 de enero de 2017.

PUBLICACIONES

Se publicará la *Revista Mexicana de Política Exterior*, número 108, dedicada a las relaciones entre México y la región Asia-Pacífico. En ella se lleva a cabo una reflexión sobre los retos y las oportunidades que ofrece a México una mayor vinculación con esta región, tan estratégica para su política exterior.

También se publicará el libro *La creación del Consejo de Derechos Humanos de la ONU: crónica de una negociación multilateral*, del embajador Luis Alfonso de Alba y Víctor Genina, en el que se revisa el primer año de labores del Consejo, periodo que incidió en la estructura y el espíritu del principal órgano de las Naciones Unidas encargado de la promoción y el respeto de los derechos humanos.

La SRE rinde un homenaje a Matías Romero Avendaño mediante la edición de la obra *Matías Romero y el oficio diplomático: 1837-1898*, de Graciela Márquez, de El Colegio de México, y Sergio Silva Castañeda, del Instituto Tecnológico Autónomo de México.

Por último, en coedición con el Acervo Histórico Diplomático, se publicará el libro del embajador Bruno Figueroa Fischer, *Cien años de cooperación internacional de México, 1900-2000: solidaridad, intereses y geopolítica*, obra en la que se muestra que la cooperación internacional se usó como instrumento de la diplomacia y bajo distintas modalidades.

DIFUSIÓN

Se llevará a cabo la presentación de la Revista Mexicana de Política Exterior número 107, *Comunidades mexicanas en el exterior*, con los comentarios del subsecretario para América del Norte, José Paulo Carreño King, del cónsul general de México en Dallas, Francisco de la Torre, del coordinador de asesores de la Subsecretaría para América del Norte, Julián Escutia, de la titular del Instituto de los Mexicanos en el Exterior, Eunice Rendón Cárdenas, y del presidente de El Colegio de la Frontera Norte, Tonatiuh Guillén. La presentación tendrá lugar el 7 de noviembre a las 17:15 horas, en el auditorio del Instituto Matías Romero.

Se presentará el libro *China y México: un diálogo cultural desde las humanidades y las ciencias sociales*, con la participación de la Dra. Aurelia Vargas y del Dr. Héctor Fix. Se contará con los comentarios del embajador de China en México, Qiu Xiaoqi, del director general para Asia-Pacífico, embajador Alfonso de María y Campos, y de la Mtra. Giuditta Cavalletti. La presentación tendrá lugar el 22 de noviembre a las 17:15 horas, en el auditorio del Instituto Matías Romero.

Como es habitual, los martes a las 10:15 (hora del centro del país), el IMR transmitirá su programa de radio *Las relaciones internacionales de México* en Radio UNAM (860 AM). Este mes se transmitirán cinco programas, que llegarán posteriormente a los radioescuchas de 14 instituciones educativas y culturales de la República Mexicana, en diversas fechas durante el mes.

La emisión del 1º de noviembre transmitirá el tema *La doble nacionalidad como instrumento de vinculación e integración*, con la participación de Julián Escutia Rodríguez, coordinador de asesores de la Subsecretaría para América del Norte.

La emisión del 8 de noviembre transmitirá el tema *El papel de la sociedad civil en la toma de decisiones en política exterior*, con la participación del Dr. Andrés Malamud, de la Universidad de Lisboa.

Los temas e invitados de las emisiones del 15, 22 y 29 de noviembre están por definirse.

Se tiene previsto recibir las visitas de estudiantes de la licenciatura en Relaciones Internacionales del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente, de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, y de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. También se recibirá a un grupo de la licenciatura en Negocios Internacionales de la Universidad Tecnológica de México, campus Atizapán, así como a un grupo de estudiantes de la licenciatura en Ciencia Política de la Universidad Autónoma Metropolitana, campus Iztapalapa.

MUSEO DE LA CANCELLERÍA

El Museo de la Cancillería continuará exhibiendo tres exposiciones:

- Exposición individual
Perspicere/ Mario Palacios Kaim. Muestra curada por Erik Castillo, en donde convergen la obra gráfica y escultórica de Palacios Kaim, bajo una línea discursiva sobre el ensamble.
- Exposición colectiva
Vanidad y Desengaño. Muestra que se realizó ex profeso para el Museo de la Cancillería, con la curaduría de Eugenio García Gayou. Presenta la obra de 17 artistas mexicanos, en donde la “Vanidad” se refiere a una multiplicidad de visiones sobre lo frágil y lo efímero y actúa como

hilo conductor.

- Exposición dual

Fernanda Brunet y Yolanda “Azul” Paulsen reúnen su obra bajo la premisa de la importancia de la expresión, del instinto y de analizar al ser humano en su contexto primero, la naturaleza. La muestra se compone por la obra bidimensional de Brunet y el trabajo escultórico de Paulsen.

Se presentará una exposición de carteles auspiciada por la SEMANART y la Bienal Internacional del Cartel en México, titulada *Carteles por la conservación de la biodiversidad*, acerca de la importancia del cuidado del medio ambiente. Estará abierta al público durante el mes de noviembre.

El Museo de la Cancillería, ubicado en República de El Salvador #47 Col. Centro, es de acceso gratuito y tiene un horario de lunes a viernes de 10:00 a 17:00 horas. La cartelera y las actividades adicionales se pueden consultar en la página de Facebook del [Museo de la Cancillería](#).

NOVIEMBRE 2016

<http://imr.sre.gob.mx/> Twitter oficial del IMR: @imatiasromero